

# NOTICIERO GRANADINO

AÑO X Número suelto, 5 céntimos Lueves 22 de Mayo de 1913 Número suelto, 5 céntimos NUMERO 5.201

PRECIO DE LAS SUSCRIPCIONES				PRECIO DE LAS INSERCCIONES			
Mes	Trimestre	Semestre	Año	En las planas			
En Granada	1.50	2.75	10.00	1.ª	2.ª	3.ª	4.ª
En el resto de España	2.00	3.50	13.00	1.ª	2.ª	3.ª	4.ª
En el extranjero	2.50	4.50	16.00	1.ª	2.ª	3.ª	4.ª

Director, Fundador y Propietario: **JUAN ECHEVARRÍA Y ALVAREZ**

Redacción y Administración: Luchambre 8, segundo

PRECIO DE LAS SUSCRIPCIONES: Mensual 1.50, Trimestre 4.50, Semestre 8.00, Año 28.00. En el resto de España: Mensual 2.00, Trimestre 6.00, Semestre 11.00, Año 36.00. En el extranjero: Mensual 2.50, Trimestre 7.50, Semestre 14.00, Año 48.00.

PRECIO DE LAS INSERCCIONES: En las planas. Anuncios corrientes: la línea del cuerpo 3, pesetas. Especies mortuorias: 4 una columna, 2.ª 3.ª 4.ª, 4 dos, 4 tres.

1.ª 1.25, 2.ª 1.00, 3.ª 0.75, 4.ª 0.50.

1.ª 2.00, 2.ª 1.50, 3.ª 1.00, 4.ª 0.75.

1.ª 2.50, 2.ª 2.00, 3.ª 1.50, 4.ª 1.00.

1.ª 3.00, 2.ª 2.50, 3.ª 2.00, 4.ª 1.50.

El presente número se vende a **CINCO CÉNTIMOS** a pesar de que consta de diez páginas.

## Fiestas del Corpus

Los vibrantes y alegres sonidos de las cornetas y clarines y el disparo de multitud de cohetes y palmas reales anunciaron ayer a los granadinos el principio de sus tradicionales festejos. A las siete de la mañana se encontraba en el Gobierno militar la escuadra de guardadores, bandas de cornetas, tambores y música del regimiento de Córdoba con su director don Francisco Vico y abanderado don Manuel González; los batidores y bandas de los regimientos 12 montado de artillería y Lusitania, al mando de los abanderados respectivos don Luis Cerezo y don Enrique Albacete.

Las banderas del regimiento de Córdoba fueron las primeras en batir diana, haciéndolo después las de artillería y caballería.

Seguidamente se puso en marcha la comitiva, recorriendo el itinerario siguiente: calle de San Matías, plaza de la Mariana, Carrera, Acera de las Angustias, Embovedado, Puerta Real y Plaza del Carmen.

Seguendo la costumbre de años anteriores, se obsequió, en el Ayuntamiento a los soldados con buñuelos y aguardiente; y a los oficiales, director de banda, señor Vico y periodistas, se les sirvió en el Salón de la Mariana, chocolate, licor, buñuelos y habanos.

Terminado el desayuno, continuó la diana por la calle de Reyes Católicos y Plaza Nueva, marchando cada banda a su cuartel respectivo.

Ojos y las de Lusitania por la de la Alhondiga.

## Exposición obrera

La brillante exposición obrera que ha organizado en el presente año la Federación de los Circulos Católicos, ha demostrado nuevamente los valiosos elementos con que cuentan el arte y el trabajo granadino. Se han presentado trabajos verdaderamente notabilísimos en todos los órdenes y se ha hecho manifiesto de lo mucho que valen nuestros obreros.

A las cinco de la tarde, hora designada al efecto, se inauguró en el Circulo Católico de la Gran Vía, la Exposición obrera, asistiendo el arzobispo don José Meseguer; el gobernador civil don Benito del Campo; el gobernador militar, señor Morales Yaquero; el director de la Escuela de Artes y Oficios, señor Gómez Moreno, y numerosos invitados.

Examinaron detenidamente las diversas instalaciones, siendo asesorados en todo por el catedrático de la Universidad don José Surroca y Grau.

Entre los trabajos presentados merecen mención de los siguientes, sintiendo no poder publicar íntegro el catálogo, pues todos ellos en general son importantes y de gran mérito:

El convento colegio de la Presentación (internado del Magisterio) ha presentado primorosos bajorrelieves, pinturas en raso, flores artificiales y dibujos.

Doña María Molinero, presenta encajes, tocas árabes y cojines lindísimos.

D. Dolores Sepúlveda, de Baza, con sus esmeradísimos trabajos caligráficos ha demostrado ser una envidiable pendolista.

En jardinería y floricultura, vimos primorosos trabajos del obrero José Melero, llamando la atención una cojina de centro de mesa.

Imitando el estilo antiguo, presentáronse trabajos admirables, entre ellos un pie de brasero de Miguel Alonso; un neceser con incrustaciones de marfil de Antonio Sánchez; una papelería gótica de Enrique Moles, y una cama de Inocencio Pérez y un cofre de chapa de hierro calada y cincelada con aplicaciones de metal, estilo corintio, del competente obrero tipógrafo Francisco Torres Rada.

En madera presentó un boceto para las nuevas mazas del Ayuntamiento Antonio Torres.

Uno de los mejores trabajos es el presentado por el laureado escultor don Antonio Santisteban, imitando el techo de la sala de las Dos Hermanas, de la Alhambra.

Física y Mecánica. Importantes trabajos de esta sección figuran en la Exposición obrera. Merecen examen detenido los sistemas de telegrafía sin hilos, presentados por los obreros Miguel Añón y Fernando Santoyo.

La limpieza y el detalle en la construcción son dignos de los mayores elogios.

Escultura. Don Juan González presentó un busto en escayola de don Miguel Horques y otro de don Eloy Señán, los dos de gran parecido.

Don Manuel Parizaza concurre con dos bustos y el joven practicante de Medicina señor Molina de Haro, presenta dos cabezas notabilísimas, representando una gitana y el camino del Sacramento y un caso clínico obtenido en el Hospital de San Juan de Dios en la sala a cargo del profesor Sr. García Duarte.

Además de los mencionados, vimos muy buenos trabajos en fotografía, tapicería, alpargatera, botería, tejidos, cerámica, pintura, cartografía, platería y otros ramos.

A más de una mesa reuelta conteniendo trabajos litográficos de distintos procedimientos, muy notables todos, expone el entendido artista en el ramo de fotografía don Serafín Berdonés, una soberbia oleografía estampada en raso blanco, a 16 tintas, representando una figura de mujer granadina, de tamaño natural y ataviada con el sugestivo traje de odalisca, asomada a un aljibe árabe contemplando con delicia la ciudad.

Durante el acto de la inauguración ejecutó escogidas composiciones la banda de música del regimiento de Córdoba.

Nuestra enhorabuena más entusiasta a la Federación de los Circulos Católicos por el triunfo de ayer. Así se fomenta el progreso entre los obreros.

visitantes al través de las salas donde, escrupulosamente colocadas, se hallaban las preciosas fotografías con que a las diferentes secciones de la Exposición, han concurrido los profesionales y amateurs de España.

## Junta del Censo

Presidida por el señor Velasco y con asistencia de los señores Pizarro, Rico, Sainza, Nacher, Quesada Deleito y el secretario señor Torres, celebró ayer sesión la junta provincial del censo electoral.

Se acordó la inclusión de don José Espigares en las listas electorales de Viznar.

Se acordó hacer un nuevo nombramiento de presidente para una de las mesas electorales del pueblo de Churrinaga.

Se acordó remitir a la junta central el recurso entablado por don Juan Ruiz, vecino de Guajar Faraguit, contra el acuerdo de la junta provincial, relacionado con el nombramiento de presidente de aquella junta municipal de Pinos Puente.

El señor Nacher solicitó se impusiese un correctivo al presidente de la junta municipal de Armilla, por no haber estado expuestas al público las listas electorales, acordándose pedir informe al presidente de dicha junta, respecto al particular.

Se acordó la inclusión de don José Espigares en las listas electorales de Viznar.

Se acordó hacer un nuevo nombramiento de presidente para una de las mesas electorales del pueblo de Churrinaga.

Se acordó remitir a la junta central el recurso entablado por don Juan Ruiz, vecino de Guajar Faraguit, contra el acuerdo de la junta provincial, relacionado con el nombramiento de presidente de aquella junta municipal de Pinos Puente.

Se acordó hacer ejecutiva la multa impuesta al vicepresidente de la junta municipal de Armilla.

Dada cuenta de una comunicación del presidente de la junta municipal de Mirar, exponiendo los motivos que tuvo para recomendar la junta a la forma que lo ha hecho, se acordó advertirle que se atenga a lo que se le tiene ordenado, enviándose tanto de culpa al juzgado, por desobediencia.

Se acordó que presida la junta municipal de Bazar, el vicepresidente de la misma, hasta que se elija nuevo presidente por la junta de Reformas sociales.

Se levantó la sesión.

otra de vino; don Juan Calvente Sáenz, seis abanicos de papel; señora condesa viuda de las Infantas, de la junta, dos jarrones de cristal esmaltados; señores coronel, jefes y oficiales del 12.º regimiento Montado de artillería, una preciosa figura para luz eléctrica; D. Francisco Morales, una vinagrera cristal plateada; Excmo. señor don Manuel J. Rodríguez Acosta y G. de la Cámara y señora, un precioso reloj de sobremesa de alabastro y bronce; doña Natalia Peral de Rada, de la junta, un centro de mesa cristal y plata inglesa; don Claudio García, un bote de acoutunas y una botella de Jerez, señores Navarrete y Velasco, un quitasol. (Se continuará).

## Museo de los Reyes Católicos en Granada

El distinguido escritor don Diego Marín, secretario de la Real Academia de Bellas Artes de Granada y académico correspondiente de la Real Academia de San Fernando, ha publicado en el diario *«Gaceta del Sur»* una serie de artículos en pro del turismo, proponiendo como uno de los medios para fomentarlo la exhibición adecuada de los notabilísimos cuadros antiguos de la capilla de los Reyes Católicos, encerrados uno a uno en retablos relicarios, que sólo se abren cuatro días al año; y colocados otros en sitios oscuros, donde nadie puede verlos bien ni apreciar su gran mérito y bellezas.

Dichos cuadros constituyen una interesantísima colección, calificada de verdadero tesoro artístico por el ilustrado académico granadino, profesor del Centro nacional de Estudios históricos de esta corte, don Manuel Gómez Moreno, quien los dió a conocer a la crítica europea en un erudito estudio, publicado por la *«Gazette des Beaux-Arts»*, de París, y divulgado en Granada por los artículos del señor Marín.

La idea de cambiar la instalación de dichos cuadros parece que va a tener próxima y feliz realización, gracias a una iniciativa de S. M. el Rey, que desde la primera vez que estuvo en Granada, advirtió lo poco regia que resulta en la actualidad la exhibición de las alhajas, ornamentos y obras de arte que restan del valioso donativo de Isabel la Católica, al templo que fundara para su enterramiento.

Dicha procedencia tienen las pinturas de la Real Capilla, figurando entre ellas las tres grandes tablas del triptico de la Santa Cruz, original, según Gómez Moreno, de Alberto Van Ouwater, y atribuido a Thierry Bouts, por el profesor alemán Justi, quien fue el primero en advertir que dicha admirable obra es el original del primer triptico, de menor tamaño, conservado en el colegio del Patriarca, de Valencia, que figuró en la Exposición histórica madrileña de 1892.

Forman la colección de la Capilla Real granadina, otras 40 tablas flamencas, holandesas, italianas y españolas de los siglos XV y XVI, entre las que descuella una lindísima Oración en el Huerto, de Sandro Boticelli; una Natividad y una Piedad, de Roger Van der Weyden, que con otra tabla extravariada que figura en una colección particular inglesa, son los originales del triptico de dicho autor, del Museo de Berlín, procedente de la Cartuja de Miraflores, de Burgos; seis obras magistrales de Memling, cuatro de Thierry Bouts, otra de Ouwater, varias, anónimas, flamencas (una acaso de Pietrus Christus), y las restantes de Berruguete y otros pintores españoles y extranjeros que en dichos siglos trabajaron en España.

Tan rica colección pictórica, que ahora casi no puede verse, y se perjudica por la obscuridad en que se halla, tendrá, en plazo relativamente breve, adecuada exhibición, colocándose el triptico, con su primitivo retablo, en el crucero de la Real Capilla, y las tablas restantes, con los ornamentos, misal, cofre, vasos sagrados, banderas y cetro, corona y espada de los Reyes Católicos, en la galería alta de la antigua Lonja, unida al templo, que se habilitará como ampliación del Museo comenzado a formar en la planta baja de la misma.

Así parece que se dispondrá en un próximo Real decreto, de acuerdo con el señor arzobispo de Granada, los capellanes de Reyes Católicos y la Real Academia de Bellas Artes, de aquella provincia, proponiéndose todos que tales reformas y organización del nuevo Museo se inauguren con motivo de las fiestas de la coronación de la Virgen de las Angustias, en Septiembre próximo, realizándose así la laudable iniciativa de S. M. el Rey, que tanto ha de contribuir al fomento del turismo en la ciudad de la Alhambra, dotándola de un nuevo atractivo para los artistas y viajeros que la visiten.

cas, holandesas, italianas y españolas de los siglos XV y XVI, entre las que descuella una lindísima Oración en el Huerto, de Sandro Boticelli; una Natividad y una Piedad, de Roger Van der Weyden, que con otra tabla extravariada que figura en una colección particular inglesa, son los originales del triptico de dicho autor, del Museo de Berlín, procedente de la Cartuja de Miraflores, de Burgos; seis obras magistrales de Memling, cuatro de Thierry Bouts, otra de Ouwater, varias, anónimas, flamencas (una acaso de Pietrus Christus), y las restantes de Berruguete y otros pintores españoles y extranjeros que en dichos siglos trabajaron en España.

## Teatro Isabel la Católica

En el año actual, el programa de festejos era débil en materia de acontecimientos artísticos, tan reclamados—dicho sea de paso—por el espíritu de esta bendita tierra. Carecíamos del número singularísimo de los conciertos, y éste era un vacío difícil de llenar, difícilísimo, sin el concurso de la compañía Guerrero-Mendoza, único espectáculo que podía compensar aquella falta. Pero en fin, *«plut a Dieu»*; los artistas de pura cepa granadinos pueden refocilarse ante la perspectiva de una hermosa racha; y sus deliciosas paisanas, preparadas para el *«reñido»* pláteno de las bellezas, en el que siempre nos asombran y nos alegran la vida. Y anoche abrió sus puertas el teatro de las grandes fiestas; ese gran salón que atrae y reúne como ningún otro en luminosa guirnalda, las más valiosas flores del vergel granadino.

Los dos colosos de la escena española reaparecieron entre nosotros y la bienvenida fue el apla uso siempre unánime y siempre sincero, con que Granada los recibe.

El recuerdo de las agradables veladas de hace dos años, no pra ya una remembranza sino la realidad de una ilusión—si vale la frase—no interrumpida desde las memorables noches de *«El Alcázar de las Perlas»*.

La frase sonora de María Guerrero volvió a cautivarlos, mostrándonos la indefinida novedad de su arte y el valioso tesoro de su genio. El fausto y la propiedad en el *«atrevé»* de las obras, ganaron como de costumbre nuestra profunda admiración; y volvimos a paladear las grandezas del verdadero teatro de época en la primera obra de la temporada, *«Doña María la Brava»*, poseída de la misma unción suprema que, tiempos atrás sentamos ante el hermoso drama de Marquina, vivido por estos geniales artistas.

María Guerrero lució magníficas joyas, que complementaban el señorial continente de doña María López de Guzmán, extasiando al auditorio con su exclusivo dominio de tan grave papel; y las señoras Salvador, Jiménez y Bofill, en los de reina Isabel, doña Juana de Mendoza y Elvira de Sandoval, respectivamente, orlaron el vibrante cuadro escénico como a tan distinguidas artistas correspondía.

Las señoritas Ruiz Moragas, Urquijo, Palomos y Rivas, con su gentilísima figura, personificaron con exacta propiedad los personajes de don Pedro de Luna, caballeros de la corte y paje de don Alvaro de Luna, como las López de Guevara, Cancio y Lebret y Santaula, que rivalizaron en su meritoria labor, representando con imitable carácter los importantes papeles de: Dama Catalina, Mari-Barba, Condesa de Medina y Paje Morales.

Fernando Díaz de Mendoza hijo de don Alvaro de Luna con su *«autoridad»* artística genuina; su labor, le patentizó de insustituible. El mejor encomio del insigne maestro es el perfecto *«pendant»* escénico con su consorte.

Martínez Tovar, discreto galán joven

A dicho individuo, que se llama Francisco Huertas Huertas y cuenta 18 años de edad, le ocuparon los guardias la referida suma.

Una vez que el tren llegó a Bobadilla, fué trasladado Francisco al tren descendente de Málaga, llegando a esta capital a las cuatro de la tarde, escoltado por los mencionados guardias e ingresando en el arresto municipal a disposición del juez del Campillo.

Merecen elogios los guardias civiles Ballesteros y Alférez, por la importante detención llevada a cabo.

## DOS ERRATAS

El artículo que publicamos en el presente número titulado «La procesión del Corpus en Gibraltar» aparece firmado por *Moisés A. Vázquez Cano*, siendo el nombre de *Andrés A. Vázquez Cano*.

En el segundo soneto de P. López Belillo dice el tercer verso del primer terceto:

Una mujer sucumbe y se desmaya,  
en lugar de:  
Una mujer acude y se desmaya.

## CRÓNICA DE SOCIEDAD

Procedente de Sevilla llegará esta noche a Granada, la princesa de Rumanía, acompañada del señor duque de Bivona.

Hállase en Granada nuestro amigo el alcalde de Orce don José Escobar.

Han regresado de sus posesiones de Extremadura los marqueses de las Navas de Bencina.

Ha sido nombrado ayudante del general señor Arizón, el capitán de artillería señor Mora.

De Huerca Overo ha venido, acompañado de su bella esposa, el juez de instrucción de aquel partido don Ramón Páramo.

De un día a otro recibirá un hermoso coche automóvil, el ilocente abogado, exdecano de este Colegio, don Agustín Rodríguez Aguilera.

Ayer estuvieron en el Ayuntamiento, a las doce y media de la tarde, los alumnos y profesores de la Escuela Superior de Guerra, que se hallan en Granada, siendo recibidos por el alcalde, señor La Chic, y los concejales señores Romo, Valenzuela (don Santiago y don Fernando), Gómez, Márquez, Villatoro y Figueroa. Fueron obsequiados con pasta y vino.

## UNA INICIATIVA DE SU MAJESTAD

Viéronse anoche las principales calles de Granada concurridísimas hasta las primeras horas de la madrugada.

Numerosos forasteros invadían la Acera del Casino, Puerta Real, Carrera del Genil, calle de los Reyes Católicos y plaza de Bibarrambila.

El tren correo llegó con hora y media de retraso a causa de la aglomeración de viajeros.

Las iluminaciones.

Verificáronse anoche, a las once, las pruebas oficiales del alumbrado extraordinario que lucirán las calles de la capital y el paseo del Salón, siendo presenciadas dichas pruebas por numerosos público, el cual hizo grandes elogios del buen gusto del ingeniero director de la empresa, quien ha hecho artísticas combinaciones de luces, especialmente en el paseo, que presentaba un aspecto fantástico y sugestivo.

Suspensiones.

El castillo de fuegos artificiales que debió quemarse anoche en el Embovedado, será disparado esta noche, a las nueve.

El certamen de la Sociedad Económica, anunciado para hoy, ha sido aplazado para el día 26 del actual, a las nueve de la noche, a causa de no haberse podido calificar todos los trabajos presentados.

La corrida de hoy.

Presidirá la corrida de toros que se celebrará hoy, el concejal don Francisco Márquez.

Ayer llegó el diestro *«Bienvenida»* y anoche *«Bombita»*, los cuales alternarán con nuestro paisano *«Lagartijillo Chico»*.

Con Ricardo Torres llegó su hermano Manuel, el cual no torea hoy en Sevilla porque resultó herido en una mano, en la última corrida celebrada en Madrid.

Rifa de Beneficencia.

Continuación de los regalos recibidos: Doña Antonia Jiménez, viuda de Torre-Famosa, de la junta, un galletero plata inglesa en bandeja; don Antonio Güiteo Poyatos, una cestita mimbre con bombones; Gran Hotel París, dos botellas vino Rioja; el secretario del mismo Hotel, una caja con tres pastillas de jabón; don Mateo Ruiz Galvez, una botella de

## UNA DETENCIÓN

Anteanoche le fué sustraída al profesor de Instrucción pública don Ricardo Navarro Rodríguez, que habita en la calle de San Isidro número 8, la cantidad de 1.556 pesetas en plata y billetes de Banco.

Dicho señor denunció el hurto en el cuartel de la guardia civil.

Durante la mañana de ayer los guardias civiles Antonio Ballesteros Aranda y Francisco Alférez Padial, que formaban la pareja de escolta del tren correo que sale a las ocho y diez minutos de la estación de los Andaluces, vieron a un individuo que les pareció sospechoso, interrogándole y logrando al fin que se declarase autor del hurto de las 1.556 pesetas al maestro de escuela don Ricardo Navarro.

## LA PÚBLICA

A las doce se organizó la pública de la procesión, en el orden siguiente:

Batidores de la guardia municipal, alguaciles, clarinetos y timbaleros, gaitas y enanos, Tarasca, vistiendo el traje de última moda, sección de la guardia municipal de a pie, banda de música de Gracia, heraldo, palafreneros, reyes de armas, coche preciosamente adornado con flores de todas clases conduciendo el escudo de la ciudad, banda de música de Córdoba y sección de guardia municipal con su jefe don Antonio López Linares.

La pública recorrió el siguiente itinerario, que es el mismo que ha de seguir la procesión:

Plaza de las Pasiegas, calles del marqués de Gerona, Mesones, Puerta Real, Gran Vía y Cárcel Baja.

Las calles del paso se hallaban completamente ocupadas por numerosas personas, viéndose muchos forasteros.

La comitiva se organizó y disolvió en la plaza del Ayuntamiento.

## LA PROCESIÓN

Celebrándose hoy, a las diez de la mañana la procesión del Santísimo Corpus Cristi, el excelentísimo señor general gobernador militar de la plaza, se ha servido disponer, de acuerdo con lo que establece el artículo 5.º del título 1.º, tratado 3.º de las ordenanzas, que formen los cuerpos de la guarnición con banderas y estandartes, hallándose al efecto con la anticipación necesaria a dicha hora, en los puntos que a continuación se les señala.

La fuerza del regimiento de Córdoba, formando dos batallones, cubrirá la carrera, con filas abiertas por las calles del Marqués de Gerona, Mesones y Reyes Católicos.

Destacará una compañía que, con la banda y música se situará en línea en la plaza de las Pasiegas y constituirá la escuadra conforme a ordenanza, poniendo los jumbres que la misma manda a los escuadros de la Custodia.

El 12 regimiento montado de artillería situará un grupo en la Puerta Real, en línea de columnas con los intervalos que resulten y extendiendo la cola por el Embovedado.

El otro grupo se colocará en columna en la Gran Vía; la cabeza en la esquina de Reyes Católicos.

Cazadores de Lusitania formará un solo escuadrón, pero con los batidores y toda la banda, que se situará en la plaza del Carmen, en línea de columnas de a cuatro, con el intervalo que permita el terreno.

Mandaré la línea el excelentísimo señor general de la primera brigada de esta división, don Eloy Hervas Martínez.

Tan pronto rebase la procesión los frentes del regimiento infantería de Córdoba, escuadrones de Lusitania y grupos de baterías, se retirarán por el camino más corto que no cruce el recorrido de la procesión ni el itinerario de los demás.

Los jefes y oficiales de los cuerpos, centros y dependencias, francos de servicio, concurrirán oportunamente a la catedral, para asistir a la procesión con el señor coronel de la zona de reclutamiento de esta capital, don Baltasar Cortés, quien llevará la representación de S. E. y presidirá las comisiones.

Con motivo de la festividad del día, se vestirá de gala y se izará el pabellón nacional en los edificios militares.

Las fuerzas de infantería se retirarán a su cuartel por la plaza de la Trinidad y calles de la Duquesa y San Juan de

# Informaciones Telegráficas y Telefónicas

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL EN MADRID

## La política

### Labor del presidente

Madrid 21.—El conde de Romanones ha conferenciado con el presidente del Senado señor Montero Ríos, no ultimando lo relativo a la provisión de los cargos vacantes en la mesa del Senado.

Después estuvo en Palacio, informando al rey de los trabajos realizados para solucionar la cuestión política.

Luego trasladóse don Alvaro a la presidencia, visitándole allí los ministros de la Guerra y Hacienda.

### Manifestaciones del presidente

Madrid 21.—Esta tarde ha recibido el jefe del Gobierno a los periodistas que hacen la cotidiana información presidencial, diciéndoles: —Todo llega; por la mañana manifesté al rey, que haciendo uso del voto de confianza que me otorgó el Consejo de ministros, para la designación de candidato a presidente del Congreso, mi resolución había recaído en la persona del señor Villanueva.

Ayer visité—agregó—al Sr. Gasset, manteniendo mi ofrecimiento anterior para que aceptase la presidencia del Congreso. Este me manifestó que desde el momento en que, al parecer, su designación no había sido unánime por el Consejo de ministros, deseaba que tal nombramiento no diera lugar a la escisión del partido liberal y se apresuraba a desistir de presentar su candidatura, en su deseo de no causar la más leve perturbación en el partido, al cual profesa una gran culta, no provocando dificultades al Gobierno.

Yo—presiguió Romanones—agradeci la noble actitud del señor Gasset.

Después hablamos de otras posibles combinaciones, a las cuales no le hallé muy propicio, e insistí, haciéndole ver que ahora podría llevar a la práctica proyectos que él acarició durante toda su vida. No desconfío de hacerle desistir de su actitud.

Hoy quería volverle a ver, pero pasa el día en el campo, siendo por tal razón imposible nuestra entrevista. Espero conseguir mis propósitos. Terminé diciendo el conde que hoy a las seis de la tarde, se celebraría Consejo de ministros.

### Actitud de Alba

Madrid 21.—Interrogado el señor Alba acerca de la persona que ha de ser nombrado nuevo ministro de Fomento, dijo que no estaba aun designado.

Se le indicó que Romanones había dicho sería el señor Gasset, y mostróse algo sorprendido y extrañado, limitándose a decir, subrayando sus palabras, que le parecía bien.

### El patronato para la construcción de edificios escolares

Madrid 21.—Se ha constituido la Junta del patronato para la construcción de edificios con destino a escuelas de primera enseñanza.

Lo forman los señores Altamira, García Molina, Urquijo y Cossío.

### Entrevista. Villanueva no acepta enhorabuena

Madrid 21.—Han celebrado una larga entrevista los señores Alvarez (don Melquiades) y Villanueva.

Este ha manifestado que no admite todavía enhorabuena por la presidencia del Congreso.

Insistió en ello aunque se le indicó que el conde de Romanones había hecho público su nombre para ocupar dicho cargo.

### Ahora se dice...

Madrid 21.—Ahora se dice que las vicepresidencias del Senado las ocuparán don Amós Salvador y el general Auñón.

### Firma de decretos. Los Toisones de Oro

Madrid 21.—Mañana se firmarán los decretos condecorando las mercedes anunciadas con motivo del cumpleaños del soberano.

Se dice ahora que uno de los Toisones de Oro será para el señor Pidal, ignorándose quienes serán los demás agraciados.

### Firma de Marina

Madrid 21.—S. M. el rey ha firmado hoy los siguientes decretos del ministerio de Marina:

Concediendo el pase a la reserva al capitán de navío don Jaime Montaner.

Ascendiendo a intendente de la Armada a don Juan Ozalla.

Autorizando la presentación a las Cortes del proyecto modificando el artículo 303 de la ley de enjuiciamiento militar.

### El régimen de Tánger

Madrid 21.—Los delegados inglés, francés y español, para estudiar el régimen de Tánger se han reunido con el ministro de Estado, tratando de importantes extremos concernientes a la internacionalización.

Banquete a Romanones. El nuevo ministro de Fomento. La ley de jurisdicciones

### putación y los alcaldes de los Ayuntamientos

Madrid 21.—Han sido ascendidos a generales de división los de brigada señores González, Montero, Roa, Inestribles, Carrasco y Mora, y a generales de brigada, los coroneles señores Moral, Costa, Alcino, Marqueri, Aguado y Carreras.

Madrid 21.—El próximo día 23 se celebrará un banquete en palacio en honor del alto personal de la embajada francesa.

### Consejo de ministros

#### A la entrada

Madrid 21.—A las seis y media de la tarde se ha celebrado Consejo de ministros en la Presidencia.

A la entrada el señor Gimeno dijo a los periodistas que llevaba para someterlo a la aprobación de sus compañeros, un proyecto de ley relativo a la construcción de la segunda escuela.

El señor Navarro Reverter expresó que ha regresado a Tetuán el general Alfau, después de recorrer la zona española, habiendo enviado al Gobierno una relación de las necesidades que se sienten en nuestro territorio del Norte de Marruecos.

Los moros notables de todas las cabilas—agregó—siguen presentándose al jefé, y respecto a los merodeadores continúan sus correrías, no dándoseles importancia, aunque se dispare contra ellos algún que otro tiro.

El señor López Muñoz declaró hallarse satisfechísimo de su visita a los talleres del Instituto geográfico y Estadístico.

También hizo resaltar la importancia de la constitución del patronato para construir escuelas, que comenzará enseguida su labor, la cual a juicio del ministro de Instrucción pública, ha de tener excelentes resultados.

El señor Suárez Inclán afirmó que daría cuenta de datos y cifras.

El señor Alba dijo que se trataría en la reunión de la labor económica del Gobierno.

El conde Romanones se negó a hablar.

El general Luque confirmó que mañana se firmará una combinación de generales.

#### A la salida

Madrid 21.—El Consejo de ministros ha terminado a las nueve y cuarto de la noche.

Esperábase el final con gran expectación.

A la salida el ministro de la Gobernación señor Alba manifestó que habían dedicado todo el tiempo al examen del presupuesto de ingresos y al estudio de algunos detalles complementarios del mismo, quedando terminada con esto la labor económica.

El señor Suárez Inclán dijo que el criterio en que están inspirados los presupuestos es en el de reconstitución que inició el señor Navarro Reverter.

Agregó que respetará los proyectos especiales de dicho exministro, y que se hallan pendientes de discusión en las Cámaras.

Ambos ministros negaron que se ocuparan del plan de escuadra ni de la provisión de la cartera de Fomento.

### Notas palatinas

#### Al tiro de pichón. El vencedor

Madrid 21.—El rey, después de despatchar con el conde de Romanones, marchó al tiro de pichón de la Casa de Campo, donde continuaron hoy las tiradas, ganando la copa de Madrid el señor Abaurre, y quedando don Alfonso clasificado en segundo lugar.

#### Banquete a don Alfonso

Madrid 21.—El monarca comensal esta noche en el chalet del Campo de tiro, donde le obsequiarán con un banquete los tiradores.

### Los crímenes misteriosos

Lo que dice Méndez Alanis. Registros infructuosos. Reserva. Nuevas experiencias. Desfile de testigos

Madrid 21.—El director general de Seguridad, hablando hoy del presunto crimen perpetrado en la persona del señor Jalón, decía que los descubrimientos hechos no obedecen a anónimos ni a las excitaciones de la prensa, sino al resultado de un estudio práctico que ha hecho del asunto al regresar de París.

Los registros practicados hoy en el barrio de Tetuán de las Victorias, donde vive un amigo del capitán de tenido, no han dado resultado alguno.

Acerca de los nuevos registros hechos en la Escuela Superior de Guerra, se guarda gran reserva, habiéndose prohibido la entrada en aquel edificio a los periodistas, como igualmente que las personas que residen en el mismo hablen con los reporteros.

### Miscelánea

#### Reclamación de pago

Madrid 21.—Comuicacion de la ciudad condal que el alcalde ha enviado una comunicación al ministro de Instrucción pública reclamando el pago de la subvención acordada por el Estado para la exposición de arte.

#### El pleito de las puyas

Madrid 21.—Los ganaderos señores duques de Tovar y de Veragua han visitado al señor Alba para hacerle entrega del acuerdo a que han llegado los toreros y ganaderos sobre la garantía de las puyas que se remiten a provincias para ser usadas en las plazas de toros.

#### Vapor que zarpa. Distribución de fuerzas

Madrid 21.—Telegrafian de Cádiz que ha zarpado el vapor Canalejas conduciendo a Larache personal y material para la construcción del ferrocarril de dicha población a Alcazarquivir, el cual se terminará, poniendo vía igual a la francesa.

La fuerza de infantería de Marina conducidas por dicho vapor, quedarán en Alcazarquivir; el batallón de cazadores de Las Navas, en Larache, y en Arcilla, el de Figueras.

#### Rescate de un preso. Huelga que se extiende

Madrid 21.—Notifican de Huelva que al trasladar desde Riotinto a Valverde del Camino, a un minero que apuñaló a un capataz, los compañeros del agresor pararon el tren, rescatando al preso.

Se extiende considerablemente en Riotinto la huelga de cargadores, anunciándose la llegada de tropas.

#### Sobre la huelga de Riotinto

Madrid 21.—Telegrafian de Huelva que ha regresado de Riotinto la comisión del Instituto de Reformas Sociales.

Los individuos que la componen se muestran muy reservados acerca del resultado de sus gestiones, no queriendo decir nada hasta que emitan informe oficial.

#### El viaje de la princesa de Rumania. Gallito no torea

Madrid 21.—Telegrafian de Sevilla dicen que la princesa de Rumania ha sido cumplimentada por las autoridades.

En honor de aquella organizase una fiesta andaluza.

El alcalde le ha ofrecido el Ayuntamiento para que desde uno de sus balcones presencie la procesión de mañana.

Hoy ha visitado la Catedral, su biendo a la Giraldá.

—Ha producido muy mal efecto en Sevilla que no venga a torear mañana el espada Gallito.

Esto confirma la impresión que desde la feria tenía el público, de que dicho torero no volvería a esta plaza.

### Extranjero

#### Combate en Mequinez. Muertos y heridos. Predicaciones a la guerra. Proyectos de ataques a Genta y Tetuán

Madrid 21.—Comunican de Mequinez que se ha verificado un combate entre los moros de Benimtir mandados por el Roghi y una columna francesa mandada por el comandante Bernier. Esta les rechazó, haciéndoles muchas bajas; entre ellas se dice que el Roghi está herido e igualmente siete caracterizados partidarios del mismo.

Ignóranse las bajas francesas, pero se sabe que el comandante ha sido muerto de un balazo en el pecho.

—De Marraquet dicen que hay nutridos contingentes de cabileños instalados en Sidi Musa.

El hermano del pretendiente Muiey Hiba, predica la guerra santa en toda la región.

—Informes de origen francés dicen que en dos reuniones verificadas en Abrazán, acordóse establecer grandes guardias en los valles que dan acceso a los puntos estratégicos de De Barcelona

#### Orden del gobernador

Madrid 21.—Ante denuncia de la prensa acerca de asuntos escandalosos en el Ayuntamiento de Manresa, se ha ordenado al gobernador de Barcelona envíe un delegado a dicho municipio.

Los diputados y senadores regionalistas. Una reunión

Madrid 21.—De Barcelona notifican que en el local de la Lliga regionalista se han reunido hoy los diputados y senadores regionalistas, presididos por el señor Abadal, tomando acuerdos reservados acerca de la actual situación política y diciendo al salir a los periodistas, que el lunes estarán todos en Madrid para asistir a las sesiones de las Cámaras.

#### Detenidos por coacción

Madrid 21.—Notifican de Barcelona que han sido detenidos algunos aserradores e madereros y tres carpinteros, por coaccionar en la huelga que sostienen los obreros del ramo.

### FRANCIA

#### Intento de manifestación

Madrid 21.—Según informes recibidos de París, 50 soldados intentaron celebrar anoche una manifestación contra el proyecto de ley que fija en tres años la duración del servicio militar.

La policía dispersó a los soldados. Asesinato y robo

Madrid 21.—Despachos de París dan cuenta de que un sujeto ajustó para la compra un automóvil entregando mil pesetas de señal.

Después fueron a probarlo al bosque de Bolonia y el tal comprador asesino al director de la casa, que guiaba el coche contratado, huyendo el asesino en el auto.

#### Paso del asesino

Madrid 21.—Telegramas de París dan cuenta de un despacho de Vicerines, manifestando que allí se tienen datos del paso del sujeto que ha asesinado al director de la Sociedad de automóviles.

#### El combate de Ettangi

Madrid 21.—Según informan de París, el combate de Ettangi se libró en el lugar de dicho nombre.

A pesar de las pérdidas considerables que sufrieron las tropas italianas, no puede calificarse la acción de desastre, porque dichas fuerzas tomaron las posiciones que ocupaba el enemigo.

#### NORTE AMERICA

Explosión de grisú. Muertos

Madrid 21.—Despachos de Nueva York dicen que en el estado de Ohio ha ocurrido una explosión de gas grisú, quedando 16 mineros muertos.

#### ALEMANIA

El viaje de los reyes de Inglaterra

Madrid 21.—Cablegrafian de Berlín que han llegado a aquella capital los reyes de Inglaterra.

En la estación fueron recibidos por el emperador y sus hijos y los altos dignatarios alemanes.

Un escuadrón de coraceros blancos rindió los honores de ordenanza.

A las 11:35 salió la comitiva, dirigiéndose al Palacio.

El rey vestía uniforme de general prusiano, y el emperador de general inglés.

Ambos ocuparon el primer carruaje, marchando detras el séquito del rey Jorge.

Dicho monarca ha sido muy aclamado en su paso hasta el castillo real.

Allí se verificó un almuerzo en honor de los reyes de Inglaterra.

Las personalidades alemanas más salientes han cumplimentado al rey. Este conferenció cen el canciller.

### Ultima hora

Madrid 21.—Comunican de Tánger que han llegado los peatones de Cooreos, procedentes de Tetuán, que fueron tiroteados por las kabilas antes de llegar al Zinat.

Concedese gran importancia al movimiento de las kabilas en torno de Tetuán.

Esperase que la gestión política que se realiza cerca de los elementos de orden que gozan de influencia, deshagan la obra de los agitadores.

—Dicen de París que ha regresado el general Pau, informando al ministro de la Guerra, que de las investigaciones practicadas para descubrir lo sucedido a consecuencia del incidente militar de Teul, hay 16 soldados sometidos al consejo de guerra; 15 destinados a cuerpos disciplinarios; 40 sufrirán de 30 a 60 días de prisión, y 13 cabos y sargentos rebajados de categoría.

Se han recogido proclamas y manifestos, en los cuales se excitaba a los soldados para que se sublevaran.

—Estado impresionando una película cinematográfica en las inmediaciones del Sena, cayóse en éste un automóvil.

El chauffeur ahogóse, salvándose los demás ocupantes.

ha adelantado mucho; en el personaje Alonso Pérez de Vivero, demostró lo mucho que vale.

El amigo Mesejo, en el de Montoro nos recuerda el actor consagrado a quien conocemos. Y los señores Montenegro, Yuste, González y Cirera, en los príncipes don Enrique, rey don Juan, marqués de Santillana y conde Plasencia, fueron objeto de generales alabanzas por su esmerado trabajo; lo mismo que el señor Carsi, notable actor, que dijo irreprochablemente el de Juglar Nuño, y el señor Allen-Perkins muy bien en Juan de Mena.

Se preparan estrenos frecuentes, de todas las obras nuevas de los mejores autores, algunas, ya sancionadas por la crítica y los mejores públicos.

Como se ve, integran la compañía, los mismos elementos, con poca variante, de la vez pasada. Falta el gran Thullier, pero compensan hoy día el trabajo de aquél los cuatro galanes, que, sin que sea lisonja, pueden cumplir con absoluta fidelidad tan difícil cometido.

Y no va más. Bien venidos sean los distinguidos próceres, que tan a maravilla saben movilizar este delicioso engrabre de mujeres guapas, eclipsadas durante tanto tiempo a los escrotadores ojos del que suscribe... y de otro engrabre masculino de buenos admiradores del arte... y de la Naturaleza.—J. A.

En Priego, donde se hallaba accidentalmente dirigiendo una compañía cómica lírica, ha fallecido el populísimos maestro compositor don Mariano Llión, miembro de la Sociedad de Autores Españoles.

A su desconsolada viuda e hijos, enviamos nuestro más sentido pésame.

## Instrucción Pública

Ante el claustro de profesores de la Universidad se posesionó ayer de su cargo el vicedirector don José Pareja Garrido.

## TEATROS Y CINES

### ALHAMBRA

Primer matinee parisienise

Hoy jueves, día del Santísimo Corpus Christi, se inauguran en este teatro las funciones de tarde, con un matinee parisienise, a las cuatro y media en punto.

Figurarán en el programa diez grandiosas atracciones.

Por la noche, después del castillo, se celebrarán dos secciones extraordinarias con seis números cada una, la primera a las diez y la segunda a las once y cuarto.

Regirán los mismos precios que tenemos anunciado para la función entera y las secciones.

Si lloviese y se suspendiera el castillo, las secciones de la noche empezarán a las nueve y diez y media.

## NOTICIAS BREVES

Han quedado instaladas en esta capital, las oficinas del servicio comercial de la Compañía de los ferrocarriles del Sur de España, a las órdenes del jefe de dicho servicio don Juan Peregrin.

Anoche pernoctaron en el Asilo nocturno, 23 indigentes.

Para tener niños robustos.—Aconsejamos a las madres y nodrizas que amamantan, así como a las señoras en el periodo del embarazo, tomen el Elixir Vital Quentín, que se halla de venta en las principales farmacias de Granada, al precio de 6 pesetas botella.

Por la Asociación de Caridad se repartieron ayer a los pobres 560 comidas.

La anemia es el precursor de la tisis; evítase enriqueciendo la sangre con Hemoglobina Asimilable Stengre.—Venta Farmacias.

El día 30 del actual termina el plazo de la recaudación voluntaria de los impuestos de Cédulas personales, Alcantarillado y Canales del corriente año; transcurrido dicho día se les impondrán los recargos de apremio.

Las oficinas de recaudación. Sagasta, 39.

Los guardias Fuertes y Ruiz detuvieron ayer al joven de 16 años Arturo Díaz Ruano, el cual disparó un petardo en la Gran Vía, ocasionando la explosión gran alarm.

El Ferinol, cura la bronquitis, tos ferina y toses rebeldes de los catarragos agudos y crónicos.

El súbdito alemán Gaspar Sharaman, convencido del poder de su nación y para más convencimiento, harto de cerveza, se dedicó anoche a insultar a los transeuntes en la calle de Mesones, provocando más una cuestión internacional, que con gran diplomacia orillaron el inspector don Antonio López Iñáez y los agentes señores Soriano y López, quienes condujeron al terrible a la jefatura de vigilancia.

El Consultorio especial que el Doctor Rivero tiene establecido en esta capital, Cuesta de Gómez, número 9, está dedicado exclusivamente a la asistencia de enfermos de oídos, nariz, garganta, exofago, trachea y bronquios, y su instalación eléctrica, estática, galvánica, farádica, masaje, aire caliente, ozono, Rayos X y Radium, iluminación de cavidades, etc., solo se utiliza para esta clase de enfermos.

Pídate «Anís del Pastego».—Café Imperial.

Agradecemos al presidente del Casino Principal don Ramón Masía Serrano, los diez bonos que nos ha enviado de la limosna de pan que dicha sociedad repartirá a los pobres con motivo de las fiestas del Corpus.

Hemos entregado los bonos a verdaderos necesitados.

¿Quieres calzar barato, bueno y bonito? pues visitar La Scullana, la casa más acreditada en España que realiza 3.000 pares de calzado de todas clases a precios verdaderamente increíbles. Reyes Católicos 28.

¡Artíficos! Curadéis el reuma, arañillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., tomando la «Piperacina» doctor Grau

Gasset ministro
Madrid 22.—El señor Gasset ha aceptado la cartera de Fomento.



NUEVO COMPUESTO ARSENICAL A GOTAS
MEDICACION CIENTIFICA Y PRACTICA
El ARSENICO FOSFORO IODO Y HIERRRO en forma de ALBUMINATOS...

No pierden embotelladas
por emerger FRIAS las aguas mas eficaces
del VALLE DE VICHY

AVISO
Se hace presente al publico que en los acreditados e importantes almacenes de tejidos El Leon...

Para caballero se han recibido las mas altas novedades en cortes de traje de rico genero ingles...

Precios fijos y ventas al contado
EL LEON
Poeta Zorrilla, 98 - antes Mesones, 98

ESPECIALIDAD
Para teñir el cabello
Unico producto realmente inofensivo y de resultado
M. B.
8 y 12 PESETAS BOTE
Facil aplicacion
EL BUEN TONO
Zacatin, 32 y Reyes Catolicos, 43

ESTAFETA DE LA PROVINCIA
El alcalde de Pinos Puente ha participado a este Gobierno civil el accidente del trabajo ocurrido al obrero José Ureña...

MINAS
Don Luis Huelin Huelin ha solicitado una segunda demasia a la mina «Santa Isabella»...

Sección Religiosa
Gaites para hoy
Santos del día 22.—Sociedad del Santisimo Corpus Christi, Santa Rita de Casia...

conocen nuestros lectores. Terminada la procesion se celebra una Misa rezada en la Catedral...

DESDE GUADIX

Ya amaneció con tonos de tormenta para este pueblo el día de ayer.
La revolución atmosférica que se avecina...

Lotería Nacional

Table with lottery numbers and prizes. Columns include 'Premiados con 500 pesetas', 'Decena', 'Centena', 'Mil', 'Dos mil', 'Tres mil', 'Cuatro mil', 'Cinco mil', 'Seis mil', 'Siete mil', 'Ocho mil', 'Nueve mil', 'Diez mil', 'Once mil', 'Doce mil', 'Trece mil', 'Catorce mil', 'Quince mil', 'Diez y seis mil', 'Diez y siete mil', 'Diez y ocho mil', 'Diez y nueve mil', 'Treinta mil', 'Treinta y uno mil', 'Treinta y dos mil', 'Treinta y tres mil', 'Treinta y cuatro mil', 'Treinta y cinco mil', 'Treinta y seis mil', 'Treinta y siete mil', 'Treinta y ocho mil', 'Treinta y nueve mil', 'Cuarenta mil'.

Table with lottery numbers and prizes. Columns include 'Veinte mil', 'Veinte y un mil', 'Veintidós mil', 'Veintitrés mil', 'Veinticuatro mil', 'Veinticinco mil', 'Veintiséis mil', 'Veintisiete mil', 'Veintiocho mil', 'Veintinueve mil', 'Treinta mil', 'Treinta y uno mil', 'Treinta y dos mil', 'Treinta y tres mil', 'Treinta y cuatro mil', 'Treinta y cinco mil', 'Treinta y seis mil', 'Treinta y siete mil', 'Treinta y ocho mil', 'Treinta y nueve mil', 'Cuarenta mil'.

Table with lottery numbers and prizes. Columns include 'Cuarenta y una mil', 'Cuarenta y dos mil', 'Cuarenta y tres mil', 'Cuarenta y cuatro mil', 'Cuarenta y cinco mil', 'Cuarenta y seis mil', 'Cuarenta y siete mil', 'Cuarenta y ocho mil', 'Cuarenta y nueve mil', 'Cincuenta mil'.

Una Receta
Simple y facil
para tener niños robustos y
buenos de salud es de darles la
Harina lactada Nestle
el mejor sustituto de
la leche materna.

SE HA PUESTO A LA VENTA
EL CORPUS en GRANADA
Interesante libro de prosas, original de
J. Belver Cano
Prólogo de Juan Echevarria
Epilogo de Raimundo Dominguez
Cuarentitantas vistas de Granada
Precio en todas partes: pta. 2.50

Dinamógeno
SAIZ DE CARLOS
El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula...

Conversación familiar
La señorita X está pálida, desmirriada, no tiene humor, alegría, está triste, preocupada.

Enfermedades de los Ojos
Consulta especial por el
DR. GUILLERMO SANCHEZ AGUILERA
Ex jefe de Clínica Oftalmológica en París...

CONSULTA MÉDICA
(Enfermedades internas)
del Doctor Velázquez de Castro (Salvador)
Catedrático de Terapéutica por oposición en la Facultad de Medicina

NOVIOS!!
REYES CATÓLICOS 37 (Frente a la Gran Vía)
ANTIGUA CASA DE SOLER
Alcobas, Comedores, salones y muebles en general...

Automóviles de Granada a Lanjarón
Y VICEVERSA
Desde el 15 del corriente se hace el servicio en la forma siguiente
Horas de salida de Granada, 7 mañana y seis tarde...

# LA CONSTRUCCION MODERNA

ALVAREZ Y PUGNAIRE

Gran Vía, 7=GRANADA \* ALMACÉN DE HIERROS

Ferretería.-Máquinas.-Herramientas.-Correas.-Amiantos.-Gomas.-Bañeras.-Inodoros.-Lavabos.-Calentadores.-Cocinas.-Fregaderas.-Azulejos.-Estufas.-Material eléctrico.-Materiales de construcción.  
— Tuberías.-Hierros.-Cementos.-Materiales refractarios.-Solerías y construcciones metálicas —

TRES MEDALLAS  
DE ORO Y GRAN  
PREMIO EN LA EX-  
POSICIÓN REGIO-  
NAL GRANADINA  
: DE 1909 :

## Ntra. Sra. de las Angustias

### Gran Fábrica de Chocolates

DE

## Enrique Sánchez García

DOS MEDALLAS  
DE ORO EN LA EX-  
POSICIÓN HISPANO-  
FRANCESA DE  
: ZARAGOZA :

Grandes Medallas de Oro en la de Barcelona 1888

y única de esta clase en la de Bruselas 1910

Superior elaboración con máquinas movidas a vapor - Ultimos adelantos

Fábrica y almacenes de velas de cera pura de abejas

## Treinta recompensas industriales

Escudo del Carmen, 15

Granada

Horno de San Matias, 23

# Las Baleares

Visitad esta casa y encontraréis en ella el el calzado más económico y mejor de todo lo conocido

A. GONZÁLEZ

ZACATÍN, 59

1. **LA INQUISICION, EL REY Y EL NUEVO MUNDO**  
(Segunda parte de EL HEROE Y EL CESAR)

los infames; generoso y hasta espléndido con hombres como vos. Acto continuo redactó el siguiente bando:

«El Excmo. Sr. Principe de Italia, virrey del Perú, generalísimo de los ejércitos de su majestad el rey nuestro señor, manda:

Artículo 1.º Todo español o peruano de los que seguían la bandera del rebelde Zamorano que en el término de dos días después de publicado este edicto no deponga las armas y se presente a la autori-

dad respectiva, sufrirá la última pena tres horas después de haber caído en poder de las tropas encargadas de su persecución.

Art. 2.º Será perdonado el que cumpla con lo que se dispone en el artículo anterior.

Art. 3.º Queda constituido un Consejo de guerra, que juzgará inmediatamente a los jefes, oficiales y soldados que continúen rebeldes, y a todos aquellos que teniendo más en cuenta su propia conservación que el honor y defensa de su patria, lejos de combatir y evitar la revolución, toleraron su incremento encerrándose en los fuertes y en los castillos donde debieron aprisionar a sus enemigos.

Art. 4.º Los pacíficos habitantes de Lima podrán entregarse sin cuidado a sus faenas ordinarias, seguros de hallar en mi autoridad la protección y amparo a que se hagan acreedores.

Art. 5.º Las personas que hubiesen sido perjudicadas en sus intereses por efecto de la rebelión

serán, al momento que lo soliciten, indemnizadas de las pérdidas que justifiquen debidamente, con los fondos del Estado.—Lima, etc.— JULIO DE SILVA, PRINCIPE DE ITALIA.»

Quando hubo concluido de escribir, entregó el bando al nuevo gobernador, diciéndole:

—Haced que inmediatamente se pregone ese edicto, fijándose además en las esquinas de la capital; instalad vuestro ministerio en las casas consistoriales y disponed que formen esta tarde delante de mi palacio las tropas que permanecen leales, los rebeldes que se nos pasaron y los que ingresen en vista de ese indulto; que se me presenten el ex virrey, las principales autoridades y los jefes superiores de la guarnición; que vengan conmigo mayordomo y pajes con los efectos que quedaron en vuestra casa; proponedme el nombramiento del capitán que os ha de reemplazar en el puerto del Callao, con todo lo demás que juzguéis útil y convenien-

te a la tranquilidad y prosperidad de Lima.

Salió D. Leonardo de Alcalá, y dirigiéndose el príncipe a Flaviano y a Mauro, les dijo:

—En cuanto vuestros tres hermanos estén curados, formad los cinco un Consejo de guerra y juzgad con sujeción a mi bando y a nuestros estatutos militares a los que permanezcan rebeldes y cagian en poder de las tropas leales y a los que no han sabido contener una revolución que ha podido ser sofocada con solo el estuerzo de treinta y cinco hombres. Sed inexorables con los fuertes, generosos y caritativos con los débiles. Encargad a nuestros criados dispongan lo conveniente para que podamos almorzar, comer y dormir esta noche, si antes no ha venido mi mayordomo.

Dos horas después transitaba la gente por las calles de Lima, vitoreaban al rey, al príncipe y a los «invencibles», y al espanto y destrucción del combate reemplazaron

la algazara y vocerío de un pueblo que obsequiaba a sus salvadores con indecible entusiasmo.

CAPITULO XIV

Consecuencias de la llegada de los «invencibles».—El nuevo gobernador de Lima.—El ex virrey y las autoridades de la capital.

Leonardo de Alcalá cumplió en el acto cuantas órdenes se dignó comunicarle el generoso príncipe, que tan alto concluía de elevarle. Era en extremo agradecido y recibió su nombramiento con los ojos húmedos y latente el corazón. Conoció y aun amigo de las personas más notables de Lima, le detenían a cada paso, preguntándole la causa y nombres de los vencedores que acababan de llevar a cabo lucha tan sangrienta, y el buen Leonardo con breves palabras les refería lo acontecido, encomiando como era justo las cualidades del príncipe y las de sus valerosos compañeros. La historia que los contaba se

corría de boca en boca, hasta que todos los habitantes de la ciudad quedaron enterados de quiénes eran y qué habían hecho los ilustres guerreros que llegaron no ha mucho. El entusiasmo popular se excitó con la honra de tener en Lima a un primo del rey de España, las seis primeras espadas que se conocían, y esto dió lugar a que recibieran los vencedores una ovación tan grande como merecida. Se llenaron de gente la plaza del palacio real y las calles circunvecinas, y no cesó la multitud de aplaudir y dar vivas, hasta que, saliendo el príncipe a un balcón, pronunció un corto y sentido discurso, concluyendo por rogar al pueblo se retirase y entregara al trabajo y la quietud.

La multitud le obedeció, marchando de allí, mas en vez de dedicarse a sus tareas ordinarias, se esparció por la capital vitoreando al rey, a los generales, y fulminando denuestos contra los vencidos. De éstos, los que no se querían acoger al in-